

ぐっと冷え込みが厳しくなり、吐く息も白くなっている毎日。

「みてえ～おうちのなかからなんかしろいのがでてきたあ～」「かいじゅうみたい！」と今までとは何かが違うことに気づき、楽しんでいる子ども達は見ていてとても微笑ましいです。今月はクリスマスに年末年始、大人にとっては慌ただしい時期ですが、子ども達にとってはワクワクの12月のようです。

また、依然として新型コロナウイルスのニュースが絶えない世の中です。

当園でも感染症が収まらない日々が続いている、ご心配とご迷惑をおかけ申し訳ございません。そんな中でありながらも保護者の皆様にご理解とご協力、そして温かい言葉を掛けて頂いたことに感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございます。引き続き、職員が一丸となって消毒や常時換気などの感染予防対策をとっていきたいと思っております。保護者の皆さまにも引き続き感染拡大予防にご協力頂けますよう、よろしくお願ひ致します。

園長 高橋 梢

赤い羽根共同募金に ご協力ありがとうございました。



皆さまより、17,265円の善意が寄せられました。先日、地域福祉事業に役立てていただきましたため、山形県共同募金会山形市共同募金委員会に贈呈させていただきました。皆様のあたたかい善意や子ども達の優しさに感謝申し上げます。

ほし

天気の良い日は戸外へ出かけ、歩行やハイハイをしながらたくさん体を動かして遊んでいます。歩くことが楽しくなってきた様子で、興味のある場所へ行って散策を楽しんだり、どんぐりやまつぼっくり等の自然物を拾ったりして、触れて遊ぶことを楽しんでいる子ども達です。また、体操の場面では、保育者が踊る姿を真似て、リズムやメロディーを感じて体を動かし、楽しむ姿が増えてきました。今月も体操や手遊び、わらべ歌を通して、表現する楽しさを保育者と一緒に味わっていきたいと思います。

これからますます寒くなってくる時期になります。適切な衣服調整と室内環境を整えながら、健康に留意して過ごしていきたいと思います。

つき

両所宮や円応寺公園など、草木や自然がたくさんの場所に出かけ、落ち葉の上を皆さん歩いて「カシャカシャ、ワシャワシャ♪」音や感触を楽しんだり、「さん…に…いち…ぶわあ～！」落ち葉を投げて葉っぱのシャワーに大喜びしたり、秋の自然を全身で感じながら楽しんでいます。段差を降りる時、1歳児は両足ジャンプが出来るようになり、0歳児も転ばずに降りることが出来るようになりました。また、立ち止まって考えて手やお尻について下りるなど、体や気持ちの成長を日々感じて嬉しい思っているところです。

これから寒くなり、室内遊びが多くなってきますが、体を動かす遊びや好きな遊びをじっくり楽しむことが出来るコーナーなど環境を整えていきたいと思います。また、遊びの中での保育者との簡単なやりとりや、保育者が仲立ちとなり子ども達の思いを汲み取り言葉にしながら、子ども達同士の関わりが深まるように関わっていきたいと思います。

おひさま

お友達や保育者と一緒にごっこ遊びの世界が広がってきています。お医者さんごっこやジュース屋さん、ドーナツ屋さんごっこなど、子ども達なりのイメージがあるようで、大人のことをよく見ているんだなあと感心させられる場面があります。子ども達の遊びのイメージをより豊かにし、お友達や保育者と一緒にやり取りを楽しめるよう関わっているところです。

また、お友達が何かを落としまった「ひろってあげる」と拾ってくれ、何かをずらしてしまった「なおしてあげる！」と直してくれ、お友達のオムツ交換の際にはオムツを持ってくれる…というようにお世話をしたいという気持ちが育つてきているようです。そのような気持ちも大切にしていきたいと思っています。

気温も下がり、寒くなってくる今月は、防寒対策をしっかりしながら戸外で体を動かし、室内ではごっこ遊びを充実させていきたいと思います。

認定こども園

つくも保育園だより 令和4年12月

日	月	火	水	木	金	土
				1	2	3
					総合訓練	保護者研修会 (3歳以上児)
4	5	6	7	8	9	10
					保護者会費〆切	
11	12	13	14	15	16	17
個人面談 りす・きりん 延長保育料〆切	きりん お茶会		きりん 交通安全教室	歯科検診 9:30~	保護者研修会 (3歳未満児)	
18	19	20	21	22	23	24
個人面談 りす・きりん			きりん 平清水焼	クリスマス会		
25	26	27	28	29	30	31
	保育料 給食費講座振替			年末年始 休み (12/29~1/3まで)		

<1月の予定>

☆ 1月10日(火)～20日(金) ひよこ組、はと組 個人面談

☆ 活動発表会 1月25日(水) りす組、1月26日(木) うさぎ組、1月27日(金) ぱんだ組、1月28日(土) きりん組

りす

少し肌寒い日も、「こうえん行きたい」と元な声が聞こえてくるりす組の子ども達。散歩にかける時の防寒着や靴下、靴の着脱自分でやってみようとする意欲が見られるようになってきています。保育者が先回りして、お手伝いをしきれないように気を付けながら「自分でできた」という満足感を感じられるようにしていきたいと思います。

また、友達に言葉で気持ちを伝えたり、物の貸し借りで気持ちがすれ違ったりする場面も多く見られるようになりました。その都度、「使ったかったね」「○○ちゃん、使ってみたいだよ、一緒に待ってようか」「違うのあるか探してみようか」と、気持ちを代弁しながら、互いの気持ちを伝える仲立ちをしています。自分の気持ち、相手の気持ち、それぞの気持ちを大切にしながら、気持ちをぶつけ合う経験をしながら成長していくほしいなと思います。

室内では、なりきって遊ぶことを楽しんでいます。ドンブラザーズやブリキューになったり、音楽に合わせてノリノリで踊ったりする子ども達の姿に合わせながら、変身アイテムなどもそろえていきたいと思います。

うさ

天気の良い日には、戸外に出かけ木の実や落ち葉を使ってまごとをしたり、葉っぱを集めて散らしたりして楽しんでいます。また、「葉っぱ落ちちゃったね」「こっちは(葉っぱが)黄色でこっちは赤いね、きれいだね！」など木の移り変わりを見て自然に関心を寄せている姿に成長を感じているところです。小さな発見や疑問を保育者も一緒に共感しながら関わっていきたいと思います。

友達との関わりもぐっと増えてきています。お医者さんごっこや美容室ごっこなどなりきり遊びで「どこか痛いところはありますか？」「かわいく髪の毛切れますね」などやり取りを楽しんでいます。友達とのやり取りを通して関わること、言葉で伝えること、話を聞くことなどの楽しさを感じられるように仲立ちしながら見守っていきたいと思います。

寒くなり、感染症が流行しやすい時期になってきましたが、手洗いの仕方やジャンパーの着脱など身の回りのことを丁寧に確認し、元気に過ごせるようにしていきたいと思います。

ぱん

気持ちのいい季節、11月は戸外でたくさん遊びました。ぱんだ組では“おたすけ鬼”が大盛り上がり！いかに捕まらないように逃げるかお友達と考えたり、鬼との駆け引きを楽しんだりしながら、戸外に出てたびに楽しんでいます。室内でのごっこ遊びも、遊びに必要な物を自分達で考え、何かを見立てたり、足りない物は作ったりしながら、一緒に遊ぶお友達とイメージを共有させながら楽しんでいます。慣れ親しんだ絵本の台詞を言ってみたり、登場人物の動きを真似てみたりしながら、お話の世界も楽しんできました。今月も、自分もお友達も元気に過ごせるように意識し、できる感染症対策をみんなでしながら過ごしていきたいと思います。

きりん

11月中は、感染予防のため、予定した行事が延期になることもありましたが、子ども達は、季節の変化を感じながら友達との関わりを十分に楽しめたようです。

戸外では、すくんで落ち葉を集め遊びに使ったり、ほうきを使ってきれいにしようと落ち葉で遊びが広がりました。保育園の桜の木の観察。葉っぱの色の違い、自然の不思議がいっぱいの園庭でした。

室内では、楽器を自由に使って色々な音に親しみ、それぞれの音がいつの間にか素敵なものに変わっていました。今楽しんでいる楽器遊びを盛り上げていき、演奏に繋げたいと思います。生活面では、感染症予防を意識しながら、健康に過ごすための生活習慣を身につけたり、午睡の時間を短くしたり、その日の予定を知った上で見通しを持って行動できるようにしたり、就学を意識しながら生活ができるようにしていきたいと思います。

つくも保育園

〒990-0051 山形市銅町2-19-1 ☎622-7623
<http://www.yamagatashishakyo.or.jp/>

保護者会活動のご紹介です！！

[遊具修繕・ガーデニング・イルミネーション取り付け]

保護者会活動として、11月5日(土)に遊具修繕とガーデニング、26日(土)にイルミネーションの取り付けをして頂きました。

登降園時にお花をながめたり、さらさら光るイルミネーションを楽しんだり・・・親子の会話を弾みますね。また、遊具修繕では、子ども達が作った製作物を飾ったり、材料を収納する素敵な棚を作りました。お忙しい中、ご協力ありがとうございました。



その他、年2回の絵本修理や修了式に向けての装飾づくりなどの活動も行っていただけております。